
□记者 陈晓苏

本报讯 截至 28 日 16 时，参会观

众 8.1 万 人 次 ，现 场 成 交 交 易 额 达

11.78 亿元，达成意向 137.02 亿元，第

22 届中国五金博览会在喜悦与希冀中

圆满落幕。三天时间，有无收获？有

何欠缺？如何改进？怎么提高？28

日，带着这些命题，市委书记金政与多

家参展商代表面对面交流，为提升我

市办展水平开门纳谏。

22年风雨，22载春秋，一年一度的

中国五金博览会不断顺应时势变化，

不断创新办展理念和办展方式，不断

优化参展企业和参展商品，始终保持

着旺盛的生命力并呈现出蓬勃的发展

势头，向世人展示五金这个产业的发

展活力和永康这座城市的独特魅力。

当天下五金再度汇集永康，台州

大江实业负责人又一次感叹自己的企

业与中国五金博览会同成长。1998年

创办企业，1999年就来永参展，首次参

展就实现单款产品市场占有率从零飞

跃到前三。如今，他已在美国设立分

公司，依然坚持参加五金博览会。他

说，永康的五金博览会，已有点国际化

味道，展会实际效果比国内同行业的

展会都来得好。

有人说，中国五金博览会创办之

初，来参展的都不敢把最新的产品带

来，就怕被同行仿造。而更加注重知

识产权保护和技术创新的今天，中国

五金博览会已然成为全国五金行业的

新品展、精品展和成果展，不把“看家

本领”拿出来，就意味着错失拓展市场

的机会。于是，优傲科技带着投入巨

资研发的新产品，和处于行业领先地

位的日本川崎机器人公司一起参展，

要通过展会捕捉更多商机。

从最初的看产品，到现在的看技

术、看装备、看集成服务，浙江名豹机

电还把展会当作客户聚会，邀请老客

户一起参展，为自主研发的新产品打

造迅速推广的发布会。而在台州博高

机电负责人看来，创新，不一定要否定

原有一切，通过展会，相互交流、沟通，

叠加融合的博采众长，也是创新。河

南兴迪锻压设备也有类似想法，连续

十年参展，公司很多工艺的改良，创意

都源自永康的企业主和技术工人。

“我们见证中国五金博览会的成

长，而中国五金博览会又为我们的成

长提供平台。”从普通展位到特装展

位，从3家同行企业到该地区80%同行

企业参展，从空白市场到全国布点延

伸到海外，全国浙商五金机电营销联

盟成员每年都争先恐后报名参展，在

参展商口中，一桩桩个例的变化，无一

不印证着中国五金博览会专业度、知

名度越来越高，参展效果也越来越好。

28 日，我市首次邀请参展商代表

召开座谈会。“你们最不满意的是什

么？”抱着“闻过则喜”的态度，市委书记

金政更希望参展商们给展会挑挑刺，鼓

励他们讲真话、讲实话、讲心里话。“六

七年前，这种展馆和理念都算超前，但现

在可能会显得有点落后，我希望永康人

能把这张金名片打造好。”参展商代表

里，既有展龄一年的新面孔，也有多年参

展的“老熟人”，以外地参展商居多，他们

不约而同地提到了交通、住宿、就餐和展

馆环境等便利性和舒适度方面问题，希

望我市能在服务细节等方面有所改进。

“你们都是博览会的主人，你们的

评价意见对我们来说很重要。”金政对

参展商代表表示感谢，并期望通过他

们向全体参展商致以谢意和敬意。他

说，是大家的积极参与和长期关心，推

动了中国五金博览会的茁壮成长，为

永康经济社会发展发挥了重要作用，

未来，期待与大家一起努力，助推中国

五金博览会朝着更加专业化、品牌化、

国际化的方向发展。

金政要求相关部门建立健全展会

后评估工作机制，尤其要根据参展企

业意见反馈，及时改进不足，不断提升

服务水平和服务质量，提升博览会档

次、品牌和影响力；要居安思危，解放

思想，开阔眼界，持续丰富展会内容，

创新平台载体，提升展会内涵，把中国

五金博览会打造成为五金研发、生产、

销售等各个环节最重要的交流平台，

引领中国日用五金发展方向，成为五

金行业发展的风向标。

市委常委、常务副市长胡积合参

加座谈会。
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□记者 张赤奎

本报讯 27日，市长朱志杰在检查

重点工程建设工作时强调，各级各部

门、业主单位和建设单位要牢固树立绿

色、生态、自然的建设理念，以高度的责

任感和使命感，千方百计赶进度、破难

题、抓质量、抓特色、不折腾，真正将每

一项工程都做成让政府放心、让群众满

意的精品工程。市领导胡积合、叶成

超、朱志昂、王浙强、林飞雄参加检查。

溪心城市商贸综合体建设是我市

打造溪心板块的重要内容，综合体地块

商业计划今年年底投入试营业。三江

六岸景观提升改造一期工程目前正在

进行施工图审查，着手招投标工作。龙

川东路延伸工程完成北段部分清表和

中段局部清表，南四环（望江路-330国

道）完成前期报批手续和施工、监理招

标。南溪湾生态湿地景观公园设计单

位招标工作将于近期进行。随着小城

镇环境综合整治的不断深入，舟山镇集

镇范围已经成为一个“大工地”，各个

整治项目正如火如荼开展。

每到一处，朱志杰一行向相关负

责人详细了解工程进展情况，以及工程

推进过程中遇到的困难。针对存在的

问题，朱志杰现场办公、现场会商、现场

协调，共同探讨加快推进项目建设的措

施和办法，并要求相关部门单位牢固树

立时间效率观念，集中一切力量、想尽

一切办法、克服一切困难、采取一切措

施，进一步加快项目建设进度。

就如何加快推进重点工程建设进

度，朱志杰要求各级各部门、业主单位

和建设单位千方百计赶进度，进一步

明确责任分工，倒排时间节点，加强协

调配合，扎实推进项目实施；千方百计

破难题，既要充分借鉴吸收他人好的

经验做法，也要善于将难题进行分解，

逐一破解；千方百计抓质量，规范工程

建设秩序，加强施工现场管理、质量管

理和安全管理，确保项目安全高效推

进；千方百计抓特色，重点要考虑整体

风貌协调，避免千篇一律、千人一面。

此外，千万不要折腾，避免走重复建设

的老路，工程推进过程中尤其要突出

绿色、生态、自然的建设理念。

朱志杰在检查重点工程建设工作时要求

千方百计赶进度破难题抓质量 □记者 胡颖

本报讯 截至28日16时，第22届中国

五金博览会参展参会人员8.1万人，累计发

生交易额148.8亿元，同比增长5.3%。

网上五金博览会访问量达132.2万人

次，同比增长10%。第四届中国（永康）网

货节访问量 125.3 万 人 次 ，同 比 增 长

8.7%；发生交易额 3.75 亿元，同比增长

8.4%。博览会展出科技项目 216 项,

942 人参加洽谈科技项目（技术）185

项，现场达成合作意向 64 项。1378 家

企业（单位）参加第五届中国（永康）五

金工业设计展，6805人参加对接工业设

计项目1098个，现场达成合作意向183

项。浙江省第四届省外浙商市场采购

浙货对接会现场成交 306 万元,达成合

作意向4000多万元。

博览会三天发生
交易额148.8亿元

锻造巡视监督利剑 探索自我净化路径
推动全面从严治党向纵深发展
——党的十八大以来中央巡视工作综述
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第22届中国五金博览会圆满落幕
金政与五金博览会参展商代表座谈，要求打造更加专业化品牌化国际化展会


